



Sozialdemokratische Partei
Basel-Stadt

SP- Fraktion des Bürgergemeinderates

Auftrag

betreffend der Verkleinerung des Bürgerrates.

Es gibt immer wieder Ideen, die Zahl der Basler Regierungsräte und Departemente von sieben auf fünf zu reduzieren. Es ist nicht leicht, in der Öffentlichkeit zu erklären, wieso die Bürgergemeinde mit den ihr verbliebenen Aufgaben sieben Exekutivmitglieder benötigt. Auch mit Blick auf die bestehende Aufgabenverteilung innerhalb des Bürgerrates lässt sich kaum rechtfertigen, wieso Basel sieben Bürgerräte benötigt. Die Bürgergemeinde hat nur 4 Departemente (Zentrale Dienste, Bürgerspital, Waisenhaus, CMS); zusätzlich könnte man die Einbürgerungen zu einem eigenen Aufgabenbereich machen. Die Zahl von 5 Bürgerratsmitgliedern ist damit vorgegeben. Eine Reduktion des Bürgerrats auf 5 Mitglieder würde zudem ermöglichen, die Entschädigungen der Bürgerrätinnen und Bürgerräte zu verbessern.

Eine Verkleinerung wäre weder dem Ansehen der Institution, noch der Qualität der geleisteten Arbeit abträglich. Ganz im Gegenteil würden effizientere und schlankere Strukturen sowie dadurch realisierte Kosteneinsparungen helfen, das Image der Institution "Bürgergemeinde" zu verbessern. Eine solche Imageaufbesserung würde der Bürgergemeinde sicher nicht schlecht anstehen.

://: In diesem Sinn bitte ich den Bürgerrat, eine Verkleinerung seiner selbst von sieben auf fünf Mitglieder zu prüfen und das Ergebnis dieser Prüfung dem Bürgergemeinderat zum Entscheid vorzulegen.

Basel, 25.10.2018

Mahir Kabakci